

Conseil de Quartier

Barrière / Boldoduc

Jeudi 3 septembre 2015

Procès verbal

Conseiller(s) présent(s) :

Nathanaël RAMPHFT ; Ludovic HOUTTEMANE ; Aloyse REBOUL ; Sébastien GAVORY ; Marie-France LESEUTTE ; Annie LENGLIN ; Laurence HABRIAL ; Bernard TIBERGHIE ; Jessy BISKOMTA ; Yannick BODELE ; Claudine CAULIER ; Michel DONDEYNE (*Présidence du Conseil de Quartier*).

Conseiller(s) absent(s) :

Jean-Charles EVRARD ; Emile CLAEYS ; Stell NIANGA ; Jodie CHENET ; Patrice DEPUILLE.

Michel DONDEYNE excuse M'Heidi GUEROUI retenu par ses obligations professionnelles. Sébastien GAVORY se porte volontaire pour prendre des notes afin de pouvoir établir le compte rendu de la réunion.

Claudine CAULIER indique qu'elle n'a pas reçu le dernier compte rendu, elle demande de vérifier son adresse (272 rue Ferdinand Mathias) car elle a reçu un courrier de la mairie au numéro 156.

Michel DONDEYNE demande s'il y a des modifications à apporter au compte rendu du 27 juin 2015. Ce dernier est adopté.

1) Projet Fête de quartier

Michel DONDEYNE rappelle que Jean Luc LIETART lors du conseil public a indiqué qu'il n'était pas possible de réaliser le feu d'artifice du 14 juillet sur la Plaine des Métallurgistes en raison des contraintes matérielles. Cependant Monsieur LIETART propose de rencontrer une délégation de conseillers afin d'organiser une fête de quartier, il proposera des dates de rencontre.

Les conseillers s'étant proposés pour l'organisation sont : Bernard TIBERGHIE ; Yannick BODELE ; Ludovic HOUTTEMANE ; Jessy BISKOMTA ; Sébastien GAVORY.

La date de réalisation de l'évènement a été débattue, mais non fixée. Il a été avancé la date du 1^{er} mai mais beaucoup de conseillers ont relevé la concurrence avec d'autres évènements. Sébastien GAVORY a proposé de réaliser la fête de quartier en même temps que la braderie Barrière / Boldoduc afin de bénéficier de son influence. Mais cette dernière solution ne semble pas être adoptée, car les riverains du quartier seront bloqués sur leur stand de braderie.

Quelques idées ont été proposées pendant la réunion :

- Bernard TIBERGHIE propose que la fête de quartier puisse être un lieu et un moment offert à l'ensemble des talents du quartier qu'ils soient artistes, créatifs ou artisanal etc...

- Yannick BODELE a proposé d'y intégrer une dimension festival et d'inviter l'ensemble des associations de quartier.
- Ludovic HOUTTEMANE a souligné que la première édition de la fête devrait être relativement simple. Il a aussi ajouté qu'il ne fallait pas oublier sa dimension conviviale.

2) Événements de l'été

A) Braderie Barrière / Boldoduc :

Annie LENGLIN et Claudine CAULIER ont expliqué les raisons pour lesquelles la date avait été repoussée par la mairie.

L'incompréhension de la démarche de la mairie vis-à-vis de cette braderie a été soulignée et reconnue par les conseillers. Il a aussi été relevé les difficultés logistiques rencontrées par l'association suite à cette modification de date.

Annie LENGLIN a fait appel au volontariat pour assurer la sécurité lors de la braderie car il leur manque des personnes pour tenir les barrières de sécurité. Les personnes intéressées doivent se présenter à la salle des primevères le samedi de la braderie à 11 heures.

Le conseil de quartier demande donc à Monsieur le Maire que, dorénavant, les dates de braderies une fois fixées dans le calendrier des festivités ne soient plus modifiées.

B) Passage SNCF :

Sébastien GAVORY a rappelé brièvement l'historique. Il a ensuite expliqué que pendant l'été la SNCF avait posé un portail et un tourniquet sans autorisation préalable et aucune déclaration en mairie.

De plus il a expliqué que la SNCF avait fait intervenir une entreprise afin de couper les arbustes dans le square Victor Hugo pour qu'elle puisse poser une nouvelle clôture. Plusieurs riverains sont intervenus auprès de l'entreprise pour lui demander si elle avait une autorisation pour intervenir sur le domaine public. En réponse, la SNCF les a menacés de faire intervenir les maîtres-chiens.

Sébastien GAVORY a expliqué qu'il avait envoyé un mail au premier Adjoint pour lui relater les faits et lui demander à qui appartenait Hellemmes. En réponse, il lui a été stipulé que Monsieur le Maire allait rencontrer le Directeur régional de la SNCF pour différents points et notamment revenir sur les faits liés à la fermeture du passage de la barrière.

C) Plaine des métallurgistes :

Yannick BODELE avait envoyé un mail pendant l'été concernant des actes de délinquance et d'incivilités sur la Plaine des Métallurgistes.

D'ailleurs, la mairie avait fait intervenir les forces de l'ordre. Yannick BODELE a aussi expliqué que le BIZARDIN était régulièrement victime d'actes de délinquance qui ont amené l'association à déposer plainte.

En parallèle Aloyse REBOUL est revenu sur les problèmes rencontrés au square Jules Ferry ainsi que l'incendie criminel qui a eu lieu devant une maison de cette même rue. D'autres conseillers ont signalé que cette même nuit, d'autres feux d'origine criminelle avaient été réalisés sur le territoire de la commune.

D) Réunion publique FCB :

Les conseillers ayant participé à celle-ci ont expliqué qu'ils n'avaient pu poser les questions qu'ils souhaitaient.

Yannick BODELE a d'ailleurs envoyé un mail aux conseillers dans les jours suivant avec un récapitulatif de ce qu'ils avaient pu entendre et échangé (ci-joint).

Il a été demandé qu'une rencontre avec le conseil de quartier de Fives soit organisée autour de cette problématique (voir Monsieur Sébastien DUHEM).

3) Remplacement des conseillers :

Monsieur Stell NIANGA n'ayant participé à aucun conseil de quartier est remplacé par Madame Claudine CAULIER. Un courrier sera envoyé à Monsieur NIANGA pour le lui signifié et la liste des conseillers sera mise à jour.

Pour le remplacement de Madame RHAZA qui a quitté la région, il est proposé une personne de l'association BIZARDIN par Yannick BODELE mais cette solution n'est pas possible car le collège des associations est complet. Bernard TIBERGHIEEN va proposer le remplacement à Madame CLAISSE et Sébastien GAVORY en fera de même à Madame Hélène FUGIER ou Monsieur Pierre Edouard MARTIN. A suivre

4) Journée du Patrimoine, Eglise Notre Dame de Lourdes

Michel DONDEYNE informe que Sylvain PETIT organise une journée nettoyage le samedi 12 septembre à partir de 9 heures ceci afin de rendre propre l'église où se dérouleront deux concerts du groupe MUZZIX lors de la journée du patrimoine. Un appel est fait aux membres du conseil pour y apporter leur aide.

Devraient y participer Jessy BISKOMTA ; Laurence HABRIAL ; Marie-France LESEUTTE ; Bernard TIBERGHIEEN.

5) Informations et questions diverses

A) difficultés rencontrées dans le quartier :

Claudine CAULIER a demandé que soit signalé le mauvais état des trottoirs du pont de la rue Victor Hugo. Le passage est difficile pour les poussettes et autres puisque le revêtement est relativement dégradé. Elle a également souligné le mauvais état des trottoirs au croisement de la rue Ghesquières et Victor Hugo.

Claudine CAULIER a aussi signalé un problème d'incivilité à la boucherie Yannick, un motard roulerait sans casque sur les trottoirs et s'amuserait à faire du « une roue ».

Elle est également revenue sur la problématique des divisions de logements réalisées à « la sauvage » et sans aucune déclaration. Elle a une nouvelle fois souligné les soucis que cela occasionne en termes de stationnement et de propreté (poubelles laissées sur le trottoir).

Sébastien GAVORY a posé la question du rôle du service urbanisme de Lille.

Aloyse REBOUL a aussi souligné que la Police Nationale refuse de se déplacer lorsqu'on lui faisait appel. Il a également signalé qu'il y avait de plus en plus de grosses dégradations sur les biens privés dans le quartier depuis un certain temps. Claudine CAULIER souhaiterait une rencontre avec un représentant de la police afin de lui expliquer les problèmes rencontrés dans le quartier.

Jean-Charles EVRARD et Annie LENGLIN demandent de renforcer la sécurité sur le chantier rue Chanzy, des jeunes continuent à y pénétrer et à monter sur les grues, viennent s'y ajouter des problèmes liés à la drogue.

B) Information BIZARDIN :

Yannick BODELE a annoncé l'organisation d'un évènement festif par le Bizardin le 20 septembre de 10h30 à 17h30. Le midi est organisé une auberge espagnole avec barbecue. Il a également rappelé que le Bizardin organise deux autres événements chaque année, le premier étant la chasse aux œufs de Pâques et le deuxième un événement autour des jardins au début du printemps.

Il a également demandé les conditions pour obtenir la salle des primevères pour la tenue de réunions de l'association. Plusieurs délégués lui ont expliqué les démarches à réaliser.

C) Problèmes liés au code postal d'Hellemmes :

Ludovic HOUTTEMANE a signalé qu'il y avait de plus en plus de sites internet sur lesquels il était impossible de rentrer nos adresses exactes car les bases de données utilisées par ces derniers n'associaient le code postal 59260 qu'à Lezennes.

Sébastien GAVORY a indiqué que cette problématique avait été plusieurs fois remontée à la mairie et ceci depuis plusieurs années. Il a aussi indiqué que des sites du service public avaient les mêmes soucis ainsi que EDF et GDF.

Il est donc parfois impossible de commander en ligne ou d'effectuer certaines démarches administratives.

D) Point non abordé lors de la réunion / ajouté suite à la rédaction du compte rendu :

Sébastien GAVORY avait demandé lors de la dernière réunion s'il était possible de programmer des week-ends « quartier sans voiture », il s'agirait de bloquer les rues pendant un week-end, l'été et interdire l'accès à tous véhicules motorisés. (ce point n'avait pas été retranscrit au dernier compte rendu).

La réunion se termine à 20h15 après avoir pris la décision d'effectuer une visite du quartier le samedi 10 octobre – rendez-vous devant le foyer des primevères à 9 heures pour les conseillers disponibles.

> **Prochain conseil de quartier :** samedi 7 novembre à 9h30, Club des Primevères.

Le Vice-Président
Sébastien GAVORY

Le Président
Michel DONDEYNE